
 
 
 
 
Rapport moral et financier d’Anna Cupillard, Gouverneur 2022-2023 
 
Chers Amis Lions et Léos,  
 
Après avoir rempli les fonctions de Gouverneur que vous m'avez confiées, je me 
dois de retracer l’ensemble des actions et évènements que nous avons vécus 
ensemble tout au long de cette fructueuse année au sein de notre District Centre 
Est.  
En préambule, laissez-moi remercier le cabinet et mon équipe rapprochée pour 

leur indéniable investissement, leur soutien sans faille et la qualité du travail 

réalisé :  

Christian Tessier, Secrétaire 

Jeanine Bonamy, Conseillère  

Hubert Thura, Chef du Protocole 

Jacques Theuriot, Responsable de la Communication. 

 

J’adresse des remerciements particuliers à Françoise Corneille pour son travail 

considérable et son dévouement dans sa fonction de trésorière de District, à 

Yvette Goux pour ses compétences organisationnelles dans sa mission de 

coordinatrice de l’Équipe Mondiale du Leadership, Sonia Clairemidi pour ses 

excellentes publications dans notre revue nationale et à Gilbert Puyravaud pour 

la mise en forme du contenu des Journaux du District.  

Je n’oublie pas mon époux Charles, dont je salue la patience et la discrétion et à 

qui j’adresse mes affectueuses pensées pour son précieux soutien. 
 

Vous avez su être présents sur le terrain et votre implication pour le District 
Centre - Est, comme pour le National nous a permis d’atteindre ensemble les 
objectifs fixés dans ma feuille de route. 
 
J'ai souhaité, dès le début de l'année, partager les visites des clubs avec les vice-

gouverneurs et je leur ai demandé d’être présents sur le terrain le plus souvent 

possible, pour accompagner, soutenir et promouvoir leurs actions. Pour ma part, 

je me suis rendue chaque fois que ça m’était possible aux manifestations 

organisées par les clubs. 



Le constat était à chaque fois le même : le formidable engagement des Lions au 

service de cette noble cause : servir notre communauté et s'en donner les 

moyens. J'ai, à chaque fois, rencontré des Lions heureux et fiers de ce qu'ils 

réalisaient.  

 
Lors du congrès d’automne, qui s’est déroulé dans un cadre d’exception à 
Beaune, j’ai été impressionnée par la parfaite organisation de cette 
manifestation, qui a fédéré un nombre important de Lions. Le Club de Beaune a 
été à la hauteur de la manifestation.  
Un grand merci à Gilbert Puyravaud, commissaire, pour son implication. 
 
Lors du Téléthon, notre District a largement contribué au succès local et 
national.  Cela nous a permis de nous engager pour une grande cause nationale 
avec des résultats dépassant ceux des années précédentes.  
 
Lors du congrès de printemps, organisé dans un magnifique lieu historique à 
Besançon, nous avons reçu un nombre de congressistes dépassant toutes nos 
attentes. Le Club de Besançon Lumière a largement contribué au succès de cet 
évènement. Merci à Pascale Roland, commissaire, pour son investissement. 

 

La formation des membres en charge de l’animation du district a été réalisée 
par l’équipe des animateurs Leadership qui ont su partager leurs compétences 
au profit des nouveaux membres en responsabilité. 
 

La vente de roses lors de l’action Alzheimer-roses jaunes a permis de récolter la 
somme de 25.939,78 € dédiée à la recherche et à l’aide aux couples aidant-aidé. 

 

Un élan de générosité de la part de nombreux clubs, a résulté en l’achat d’un 
grand nombre de générateurs pour l’Ukraine pour un montant de 20.000 Euros.   
 

Pour faire face aux dégâts causés par le tremblement de terre en Turquie et en 
Syrie, la LCIF a mis en place une collecte nationale. Nous pouvons être fiers de la 
participation financière du District Centre-Est qui a donné lieu à la création d’une 
rue complète de maisons containers baptisée « rue de France ».  

 

J’ai souhaité que la finale de District du concours d’éloquence se déroule lors du 
congrès de printemps à Besançon, ce qui a permis aux trois candidats 
sélectionnés par les Régions de se dépasser pour séduire l’auditoire.  
 



Lors de la convention de Marseille et en ma qualité de Gouverneur de liaison de 
la commission Humanisme et Francophonie, j’ai eu la joie et l’honneur 
d’accompagner et de remettre le 1er prix du Concours National d’Éloquence 
2022-2023 à Hector Dumousset, brillant lauréat du district Centre-Est. 

 

Les mises à jour des statuts et du règlement intérieur du District Centre-Est ainsi 
que de ceux du Camp Roger Dilon ont été réalisées.  
Un grand merci à Didier Siméon et au petit groupe constitué autour de Marcel 
et Marie-Françoise Legat pour leur précieuse contribution. 

 

Concernant les effectifs, les chiffres au 30 juin font état de 108 nouveaux 
membres et de 118 départs. Alors que nos effectifs avaient augmenté 
doucement tout au long de l’année, la fermeture d’un Club en juin s’est soldée 
par le départ de 9 amis Lions.   

 

Comme précisé dans le contenu de ma feuille de route, la jeunesse, avenir de 
l’humanité, était ma priorité.  
Elle est aussi un vivier infini d’énergie positive. Nous devons intégrer la jeunesse 
dans nos clubs en la valorisant, en l’écoutant, en la guidant dans la participation 
à de nobles causes.  
Je suis convaincue que si la jeunesse ose et si elle se sent en confiance et poussée 
par l’exemple, elle peut sortir de sa zone de confort et prendre pleinement en 
main les destinées, non seulement de la génération nouvelle mais aussi de 
l’ensemble de notre district.  
 
Dans le district Centre-Est, nous avons un bel exemple d’échange et de partage 
entre les clubs Lions de Dijon et le club Léo Dijon Phénix qui œuvrent ensemble 
et en harmonie. Dans la continuité de cet exemple, la création d’un club Léo à 
Besançon et d’un second à Dole, est imminente. 
 
En 2022 sous la houlette de Jacques Leymarie le District Centre-Est a accueilli 22 
Étudiants et 2 animateurs de 23 Nationalités différentes. 
 
Concernant les actions « Jeunesse », le camp YEC Roger Dilon a accueilli à Vichy 
pour la 53ème année de son existence, 14 jeunes et 2 animateurs de 11 
nationalités différentes, du 16 au 30 juillet 2023.  
D’autre part VPA a reçu 56 jeunes à Arcenant en août 2023.  
 



Tout au long de cette année riche et passionnante, je dois avouer que toutes les 

missions qui m’ont été confiées m’ont permis de vivre intensément et de me 

nourrir de rencontres enrichissantes. J’ai également eu la chance de faire partie 

de l’équipe qui a reçu à Paris en mars 2023 le président international Brian.  

Lors de sa visite, il a su nous insuffler son punch, son sourire, sa connaissance du 

terrain, sa joie partagée et communicative d’être Lion, sous son slogan 

« Together we serve ».  

 

 

 

Comment ne pas chercher à rassembler encore plus d’amis autour de nous ? 

Je vous remercie de votre écoute.        

Anna Cupillard.                    
 

 

                                 
 


